

3 copias -

PRESENTACION DE MARY DINGMAN

Enviada por el Comité
"Pro Desarme" de las Asociaciones
Internacionales femeninas.
Sala de la Universidad
de Montevideo.
Abril 10 de 1934.

Archivo Central Universitario
Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación

PRESENTACION DE MARY DINGMAN

Enviada por el Comité
"Pro Desarme" de las Asociaciones
Internacionales femeninas.
Sala de la Universidad
de Montevideo
Abril 10 de 1934.

Llegada apenas al solar nativo, después de tres largos años de ausencia apenas interrumpidos por brevísimos paréntesis, me toca, como primer acto público, la gratísima misión de presentaros a miss Dingman.

Para ofreceros mi saludo afectuoso y reanudar contacto con vosotros, nada podía serme mas grato que este honroso encargo, ni mas placentero, ni mas simpático.

Mary Dingman es, en nuestros círculos internacionales femeninos, una figura descollante. En mis labios no tiene esta palabra el valor banal y falso del ditirambo con que se inciensan a porfía las mediocridades superficiales de nuestro ambiente.

Mary Dingman se destaca entre nuestras obreras internacionales por su luz propia. No diré que es mujer-cumbre porque en nuestro continente donde hay tantos picos, las alturas.... ya no se destacan!

Mary Dingman es sencillamente una figura de claridad, sin sombras.

Una obrera luminosa en nuestro enjambre de obreras que trabajamos sin descanso para ese panal sabroso que catarán otros labios que los nuestros. Acaso es la miel para la abeja?

"Sed vos, non vobis, melificatis apes" dijo el poeta.....

Pero como las abejas, incansablemente, melifica, y en numerosas colmenas..... Primero, durante la gran guerra en Francia, creando hogares y clubs para mujeres en las ciudades donde había fábricas de municiones. Su labor fué objeto del agradecimiento del Gobierno francés que le otorgó distinciones honoríficas.

En 1921 fué nombrada Secretaria Social e industrial en la oficina mundial de las Asociaciones Cristianas Femeninas, con sede en Londres. Visitó los cinco continentes..... Quedan huellas de su paso en todas las Asociaciones cristianas femeninas del mundo..... en Australia, en Nueva Zelandia, en la China donde en Shangai, hizo estudios especiales sobre problemas industriales, en la Comisión del Trabajo infantil del Consejo Municipal..... Mas tarde tomó parte en el Congreso de Relaciones pacíficas y en la Conferencia Pan-Pacífica de Honolulu.....

Actualmente es Presidenta de la "Comisión femenina pro-desarme y paz universal" formada por las delegadas de 14 grandes Asociaciones Femeninas Internacionales extendidas en 50 paises. Entre ellas la "Alianza Internacional por los derechos cívicos y políticos de la mujer" de la que es rama nacional nuestra Alianza Uruguaya de Mujeres, una de las asociaciones que patrocinan esta conferencia; el "Consejo Internacional de Mujeres", la "Asociación Cristiana Femenina", la "Liga Internacional por la paz y la libertad", la "Asociación Internacional de Mujeres universitarias", la "Liga Internacional de Mujeres ibéricas e hispano americanas", actualmente en receso y otras mas. Este Comité o bajo sus auspicios recolectaron 8 millones de firmas pidiendo el desarme a la conferencia de 1932.

Los trabajos del Comité femenino pro-desarme merecieron una recompensa por la Comisión del premio Nobel de la paz. Y Mary Dingman, ella, fué propuesta para él, patrocinado el pedido por hombres como Lord Cecil, llamado el apostol de la Paz, Eduardo Herriot, Salvador de Madariaga.....

La señora Dingman es nuestra Presidenta Internacional.

La labor de Mary Dingman, y por eso la comparé a la abeja, es provechosa y abundante. Tiene ella como característica un inmenso desprendimiento personal. Es de las que trabajan para beneficio de una

idea, jamás fué de las que se sirven de la idea para medrar.....

Es figura de temple, enérgica y reposada, intransigente con lo que no sea recto y limpio, enemiga de intrigas, justa, serena, amplia de ideas y comprensiva, enamorada de la libertad, la justicia, el orden, a los que ha servido siempre sin claudicar jamás con sus convicciones democráticas.

Porque ella pertenece a un gran país donde las mujeres gozan desde largos años de sus derechos ciudadanos, las primeras del mundo que los ejercieron.

Como ciudadana de un pueblo libre, sirvió siempre las Instituciones nacionales dentro del orden, dentro de la legalidad, a la sombra de esa constitución inviolada, que fuera modelo a todos los países republicanos de la época moderna, y que después de haberla jurado, continuó custodiando con su sombra augusta, contra desmanes y atropellos, aquel modelo de virtudes cívicas que se llamara Jorge Washington!

Conocí a la señora Dingman en Ginebra. Se preparaba la Conferencia Internacional del desarme convocada por la Liga de Naciones, en la que los Gobiernos de todos los países, Miembros y no Miembros, estaban representados.

Las Asociaciones Internacionales femeninas que en su hora habían seguido muy de cerca la Conferencia de Versalles y continuaban desde entonces vigilando los trabajos de la Sociedad de Naciones, convocaron por su parte un Comité de Mujeres para seguir de cerca, comentar y estudiar los trabajos de la Conferencia Oficial. También ellas enviaron sus delegadas a Ginebra.

Me cupo representar primero a la "Alianza Internacional por los derechos cívicos y políticos de la mujer" cargo que abandoné para incorporar al Comité la entonces floreciente "Liga de Mujeres ibéricas e hispano americanas", en mi carácter de Vicepresidente. Era entonces

presidida por Carmen de Burgos.

Entre aquellas mujeres venidas de todos los continentes, para seguir desinteresadamente y a veces con gran sacrificio, los trabajos de la Conferencia oficial, impulsadas solamente por un acendrado humanismo y una ardiente aspiración de paz, Mary Dingman fué unánimemente elegida para presidir.

¿Os dije que la señora Dingman es graduada en la Universidad de Columbia doctora en ciencias económicas? ¿Qué es profesora de historia en enseñanza secundaria?

Ella os dirá seguramente de esa labor intensa de la Comisión que preside desinteresada, vigilante, al margen de la Sociedad de Naciones, estudiando los problemas del desarme, repartiendo las componentes del Comité entre las diferentes secciones de la Conferencia Oficial, para seguir las deliberaciones desde la barra no siempre accesible, entre el público, y reunirse luego para discutir entre ellas esos mismos problemas, con criterios y puntos de vista esencialmente femeninos y humanitarios, al cubierto de las ambiciones, intereses o pasiones que agitan el ambiente oficial.

Cierto que en este último también había mujeres..... éramos cinco! perdidas entre varias centenas de Delegados hombres, y de las cinco, una de nosotras, la uruguaya, era Delegada adjunta, tres eran suplentes y solo había una titular, por los Estados Unidos, Mary Wooley!

Pero si las cinco Delegadas oficiales, estábamos allí, como un símbolo apenas de la colaboración de la mujer al problema de la paz en el mundo oficial, o gubernativo! el Comité femenino pro-desarme, cuyos trabajos dirigía y continúa dirigiendo Miss Dingman era numeroso y también estudiaba apasionadamente el problema arduo del desarme, bajo todas sus fases, en todos sus difíciles problemas.

A ella y en tal caracter, le cupo llevar la palabra de la mu-

jer en la grandiosa asamblea del 6 de Febrero de 1932, en la que, al inaugurar sus trabajos, la Conferencia oficial del desarme, recibió las delegaciones de las Asociaciones pacifistas del mundo entero que, en nombre de los pueblos todos, en nombre de la humanidad, reclamaban el desarme general y completo, para una paz duradera.

Al mismo tiempo, ella presentaba las innumerables listas de peticiones venidas de todos los continentes, en las que, millones de mujeres reclamaban de los representantes de los Gobiernos, el desarme, la paz!

Una columna de mujeres, llevando los colores de cada una de las naciones donde hubo mujeres firmantes, se extendía detrás de la Presidenta, llevando como una ofrenda, su petición desesperada; Paz! Paz!

Fué una sesión emocionante, que conmovió las fibras íntimas de la Conferencia entera. Yo vi la emoción en mas de unos ojos de varón, y sin embargo me pregunto, ¿la habrán olvidado ya?

Nosotras las mujeres no hemos olvidado ni podremos jamás olvidarla esa promesa de paz que nos hicieron..... Porque nosotras las mujeres queremos una paz duradera.....

Y sin embargo!..... A cada instante surgen nuevos temores, y temblamos por ella, ante la amenaza continua de aquellos que, como buitres, se ciernen sobre los pueblos para conseguir al precio de ruinas y de sangre satisfacción a su prepotencia y su codicia; aquellos que hace veinte años encendieron la inmensa hoguera de la Gran Guerra cuyos rescoldos queman todavía, esa formidable guerra mundial que dejó a los pueblos exsangués! Ella prosigue su obra destructora en el seno de nuestra América, ensangrentando hoy a dos naciones hermanas, e incubando en las entrañas mismas de los pueblos, nuevas hogueras cuyos resplandores siniestros han enrojecido ya el cielo luminoso de Cuba, nuestra primogé-

BIOGRAFIA DE LA SRTA. MARY A. DINGMAN

La Srta. Mary A. Dingman nació en New Jersey en los Estados Unidos. Después de haber enseñado durante algunos años, se graduó en la Universidad de Columbia, de Catedrática en Historia y Ciencias Económicas, ejerciendo el magisterio en la Enseñanza Secundaria.

Su principal interés y sus estudios se concentran sobre problemas industriales y económicos. En 1914 ocupó el cargo de Secretaria del Departamento que entiende de estos problemas en la Oficina Central de la Asociación Cristiana Femenina de Estados Unidos. Su actuación allí duró hasta 1917 en que fué enviada a Francia por la misma Asociación.

Desde 1917 hasta 1921 la Srta. Dingman trabajó en Francia, creando hogares y clubs para las mujeres, en muchas ciudades donde había fábricas de municiones. Diversos centros de los que ella fundó entonces, existen hoy. Y su obra fué reconocida por el gobierno francés, que en mérito a su labor la ha distinguido con varias órdenes.

En 1921 fué nombrada Secretaria Social e Industrial en la Oficina Mundial de las Asociaciones Cristianas Femeninas con sede en Londres. Estando de viaje por Europa en ^{el} Otoño de 1922 fué enviada a los países del lejano Oriente incluyendo Australia y Nueva Zelandia.

A pedido de la Asociación Cristiana Femenina de China, la Srta. Dingman se constituyó en Shangai, para hacer trabajos especiales sobre problemas de orden industrial. Allí permaneció 2 años trabajando junto con Dame Adelaide Anderson en la Comisión del Trabajo Infantil en el Consejo Municipal de Shangai.

De regreso por los Estados Unidos fué nombrada delegada al primer Congreso del Instituto de Relaciones Pacíficas en Honolulu en 1925. Después de una extensa visita a los Estados Unidos regresó a Londres en 1925 y desde esa época viajó mucho por Europa, haciendo 2 giras

a Egipto y países del Oriente.

La Asociación Cristiana Femenina está establecida en 56 países habiendo visitado la Srta. Dingman 36 de ellos durante los pasados años. Es la primera vez que llega a Montevideo, donde la Asociación Cristiana Femenina existe hace 12 años.

fué fundado

En setiembre de 1931/el Comité del Desarme de las Organizaciones internacionales de Mujeres. ~~xxxxxxx~~ Representa 14 grandes organizaciones internacionales con 45 millones de mujeres afiliadas en más de 50 países. La Srta. Dingman fué elegida Presidenta por acuerdo unánime de todas ellas.

El objeto de este Comité consiste en coordinar y centralizar los esfuerzos de los diversos grupos esparcidos en todo el mundo. Bajo sus auspicios fueron colectados 8 millones de firmas pidiendo el desarme y presentadas al Presidente de la Conferencia del Desarme en Ginebra el 6 de Febrero de 1932. En esta ocasión la Srta. Dingman habló a la Conferencia del Desarme sobre las intenciones y aspiraciones del Comité.

El trabajo efectuado por la Comisión nombrada ha sido de tanto valor durante los últimos años, que Lord Cecil apoyado por M. Herriot el Sr. Madariaga y otros más, la ha propuesto como candidato para el premio Nobel.